
滨河路还会连通中市街吗？

有市民询问：去年听说将建设滨河路下
穿沈海高速并连通中市街的项目，但至今没
有动静，请问这个项目还会建设吗？

陆渡街道工作人员回复：经向娄江新城
建设指挥部了解，根据《太仓市城市总体规
划（2010-2030）》（2017年修改版）和《太仓
高新技术产业开发区控制性详细规划地块
规划》，滨河路在具备条件时将与中市路相
连通。

有市民反映：艾拉莫德片是类风湿性关
节炎一线用药，但在太仓的医院开不了，多
有不便。

市卫健委工作人员回复：医院遴选药品
有相关的制度要求。经了解，艾拉莫德片为
普通挂网药物，并不属于集中带量采购药
物，也不属于基本药物。

艾拉莫德片为何太仓开不了？
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泥泾安置房三期何时竣工？

有双凤镇居民询问：双凤镇新湖泥泾安
置房三期项目目前进展如何？何时竣工？

双凤镇工作人员回复：目前，新湖泥泾
公寓式农民安置房三期项目的土建、市政、
自来水、燃气等项目都已经完成，正在进行
电力施工。项目计划于2023年12月底竣
工。

？？

广告

有市民询问：柳州路上的原人社局地块
计划作何用处？

市资规局工作人员回复：根据相关规
划，该地块的规划用地性质为小学用地。

原人社局地块将作何用？

有市民询问：已在太仓购房，想将自己
的户口从太仓集体户口迁入所购房产内，如
何办理户口迁移？是否有网上办理的途径？

市公安局工作人员回复：请市民携带好
房产证、本人身份证、户口簿等证件，前往房
产所在地的派出所户籍窗口办理。目前尚
无网上办理途径。

市内户口如何迁移？

有市民询问：已购买小区地下产权车
位，但相邻车位车主总是紧贴自己的车停
车，上下车多有不便，想在自己的车位上加
装隔离柱，请问这样做是否可以？

市城管局工作人员回复：根据《苏州市
住宅区物业管理条例》第九条，“改建、重建
建筑物及其附属设施”应由全体业主共同决
定。

能否在产权车位安装隔离柱？

8月，降雨和高温天气多交替出
现，细菌容易滋生繁殖，各位家长仍需
注意孩子暑期安全，预防各类高发疾
病。

一、狂犬病
夏季是狂犬病的高发期。闷热天

气，动物尤其是犬类易烦躁，人们衣物
单薄，被猫狗抓伤、咬伤的情况增多。

倡导文明养犬，犬主应为爱犬办
理登记手续，外出遛狗时须牵绳，定期
为爱犬接种兽用狂犬疫苗。

不要接近陌生狗、猫，尤其不能打
扰正在吃饭、睡觉或者在照顾幼崽的
狗。暴露后，及时前往暴露预防处置
门诊进行科学规范的伤口处置和免疫
接种，可以显著降低发病率。

二、细菌性食源性疾病
高温高湿天气下，细菌容易滋生

繁殖，加之暑期人们聚餐增多，细菌性
食源性疾病高发，包括常见的食物中
毒、肠道传染病、寄生虫病等。

防止病从口入，不食用隔夜剩饭

剩菜，喝清洁的饮用水，生水应烧开后
饮用；饭前便后要洗手，加工食品前要
洗手；制作食品前将原料用清洁的水
清洗干净，制作食品要将其烧熟煮透；
生熟食品要分开制作放置，制作时不
共用案板、刀具和盛放容器；碗筷应煮
沸或用消毒碗柜消毒后使用。

要注意环境卫生，及时倾倒垃圾，
消灭苍蝇等肠道传染病的媒介，外出
就餐选择卫生条件较好的餐馆，少吃
凉拌菜和肉类烧烤食物。

三、儿童防溺水
不要在河边、亲水平台、工地水坑

等区域玩耍。不到无安全设施、无救
援人员的水域游泳，不到不熟悉的水
域游泳。如发现有人溺水，应立即寻
求成人帮助，不盲目施救。

暑假期间，家长还应做好儿童看
护工作，注意日常用眼健康，谨防意外
伤害，让孩子度过一个安全快乐的假
期。

（来源：江苏疾控）

我们小区为何通不了天然气
□□本报记者 张立 文/图
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“我是沙溪吉利新村的居民，小区

一直在用液化气，想知道能否通天然

气？”“东城花苑一园自建房何时通天然

气？”“我家为什么通不了天然气？”……

市融媒体中心的热线和 12345 政务服

务便民热线常常会接到这样的电话，电

话中，仍在用液化气的居民表达了早日

用上天然气的强烈意愿。接到居民通

气需求后，相关单位会如何处理？近两

年我市老小区天然气接通情况如何？

有些地方不能接通天然气，到底是什么

原因？记者就此进行了采访。

“开通天然气一直是12345热线受
理的一个热点。”市综合指挥中心工作
人员告诉记者，前3个月，中心累计接到
这样的电话60多个，足以看出居民通
天然气的强烈意愿。

接到这样的电话，市综合指挥中心
会按照一般案件的处理程序，通知市
住建局、属地和天然气公司，由他们
进行处理，并在规定时间内给予回复。

记者了解到，办理这样的案件，市
住建局、各区镇建管部门主要负责协调
和监督，具体的处理由天然气公司负
责。

太仓华润燃气有限公司市场部工
作人员周鑫涛告诉记者，对于居民开
通天然气的需求，公司已经探索形成
了一套很有效的工作流程，大致分四
步。接到市综合指挥中心的通知后，
公司首先会联系上报人员，进一步了
解情况，问清位置以及所属的村（社
区）等。然后，工作人员会主动对接
所在地的村（社区），说明情况，开通
天然气事关民生福祉，村（社区）通
常会积极配合。接着，公司工作人员
在村（社区）工作人员协助下，进行
现场踏勘工作，踏勘工作包括摸清区
域的气源位置、燃气管道引入时的路
径与管位情况，同时还要了解居民的
住房情况、厨房位置等，并做好影像
记录。最后，如果确定具备通气的条
件，会将资料反馈给设计人员，由设
计人员根据现场情况制定设计图，接下
来就可以组织施工。

与申宏小区通气较顺利相反，
也在去年通天然气的康福路小区则
有些“好事多磨”。康福路小区是一
个位于老城中心区的自拆自建安置
小区，最老的房子房龄已经有30多
年，其中一些墙体是不适合以架空
方式安装天然气管道的“空斗墙”，
也有的地方地下管线比较复杂，不
适合在地下铺设。为了让居民们用
上天然气，城厢镇建设局和华润燃
气多次改进方案，最终采用了地下
管道和架空管道交替结合的方式，
小区才得以成功通气。

比起康福路小区的“好事多
磨”，还有的小区因为情况更复杂，
不具备通气条件，居民们只能与天
然气“失之交臂”。

周鑫涛介绍，这些小区不能通
气主要有几方面的原因，一是进出
通道狭窄且地下管网复杂，燃气管
道与其他管道之间存在安全间距不
足的情况，随路铺设的难度大。二是
房屋建造时间距离现在较久，采取管
道架空方式在房屋外侧走管时，容易
造成破坏。此外，有的老房存在使用
木梁的情况，燃气管道需要房屋材质
的耐火等级达到二级方可安装。

北街是南郊管理区的一条小
街，小街南段宽、能会车，北段窄、只
容一车通行，街两边大多是两层的
居民自建房，建造时间较早，还有不
少是平房。住在这里的大多是老
人，使用液化气多有不便，通天然气
成了大家共同的心声。

周鑫涛告诉记者，南郊北街是
一个很典型的不具备通气条件的地
方，经过踏勘，这里的地下情况较复
杂，很多路段不具备铺设地下管道的
条件，如果采用管道架空方式，沿街的
房子又不齐，架设难度也很大。此外，
很多房子的墙体都是“空斗墙”，不管
是架设管道还是打洞都不安全，而且
街巷两边房屋较密集，施工也有难度。

市住建局工作人员表示，与液
化气相比，天然气经济、方便、绿色，
也更安全，让更多居民用上天然气，
既事关民生福祉，也有利于进一步
提升燃气安全水平，近几年，市住建
局一直在推进相关工作，接下来仍
将全力以赴，做好组织协调工作，尽
可能让更多居民早日用上天然气。

“你们那里这两天就能完工
了。”在接受记者采访时，周鑫涛接
了一个电话，“放心，很快就可以通
气了。”

周鑫涛告诉记者，对方来自双
凤新湖一个自然村，目前我市天然
气改造的重点主要是城镇老旧小区
和农村的自拆自建小区，按理该自
然村并不在改造的范围内，但考虑
到一墙之隔的小区已通气，接管比
较方便，通气的其他条件也具备，居
民通气愿望很强烈，公司决定为他

们通气。
记者了解到，从2022年至今，

仅在城区，华润燃气正在接管和已
经通气的老旧小区共有11个。

陆渡街道的申宏小区在一年前
开通了天然气。记者看到，这里的
天然气管道、阀门以及将管道固定
到墙上的支架仍然较新。居民沈阿
姨告诉记者，大家早就盼望用上天
然气，去年5月开始施工后，大家都
很高兴。等到用上天然气，大家就
更高兴了，不仅气费便宜了一大半，

而且不用担心突然没气，也不用换
气或拆装阀门，很安全。

周鑫涛告诉记者，申宏小区相
对较大，设计、施工进展也比较顺
利，这两年这样通气顺利的小区还
包括阳光公寓、蓝天公寓等，这些小
区开通天然气较顺利主要有几方面
的原因：小区离气源近，气源接入比
较方便；房子是商品房，分布比较整
齐，质量相对较好，施工难度小；属
地支持，遇事村（社区）都会积极协
调。

这些地方为何无法通气？

这些地方为何通气顺利？相关单位如何处理通气要求？


